naissance

d'un album

Un jeudi matin parmi tant d'autres.... Un entretien à bâtons rompus... parmi tant d'autres...,François (CE1) nous raconte une histoire de souris...

"Un jour ... je prends mes bottes pour aller dehors et y'avait une souris dedans..."

-"Moi aussi je connais une histoire comme ça..mais c'est avec un rat..et c'était dans not'eave.

-"Eh bien raconte!

-"Un jour..

Après cette deuxième histoire, tout le monde lève la main pour raconter la sienne, tout le monde (sauf 3 ou 4) connaît une histoire dans laquelle intervient soit une ou des souris, soit un ou des rats. C'est là que le magnétophone va m'être d'un précieux secours. Je me lève donc pour aller le chercher et j'enregistre l'histoire de rat ou de souris que chaque enfant a envie de raconter.Après les enregistrements, ceux qui tout à l'heure semblaient ne pas connaître d'histoires de ce genre en découvrent maintenant et je les enregistre donc à leur tour, si bien que dette fois du CE1 au CM2 tous ont raconté une histoire.

Je propose alors aux enfants de regrouper celles-ci dans un même album et de trouver une présentation originale. Accord unanime. Nous en reparlerons en réunion de coopérative pour mettre au point la réalisation pratique.

Le samedi (réunion de coopérative) nous décidons que chacun écoutera l'histoire qu'il a enregistrée, l'écrira sur un cahier de brouillon et la mettra au point individuellement avec moi, puis la présentera manuscrite (au feutre, au stylo) sur une feuille de dessin (21x29), si possible d'une façon originale.

Cette activité a été étalée sur quinze jours de manière à ce que je puisse être avec chacun pour la mise au point. Un ou deux élèves qui ont eu fini avant les autres ont proposé de faire la couverture de cet album que nous avons baptisé "Histoires de souris et de rats".

Chacun a mis beaucoup de coeur à recopier <u>"son histoire"</u>, à la décorer, à l'arranger, et quinze jours après, lorsque nous avons agrafé l'album composé de toutes <u>"leurs histoires"</u>,croyez-moi, ils l'ont tous feuilleté avec beaucoup de plaisir.

Puis chaque enfant, à tour de rôle, l'a emporté pour le montrer à sa famille.

Nous en étions tous fiers.

Henri Isabey classe unique école de Menoux novembre 1975

Rappel: Dans le numéro 19/20 de C.P.E. vous aver pu lire un compte-rendu de la genèse d'un album dans un cours préparatoire ("La naissance des bébés")